



INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

Colaboración

LOS VOTANTES Y LOS ABSTENCIONISTAS

Por Alfredo Flores Ríos

Cerca de un millón doscientos sesenta y cinco mil queretanos podrán emitir su voto en las próximas elecciones del primero de julio, sufragarán para renovar la integración de la cámara de diputados y la totalidad de los ayuntamientos de nuestra entidad. Este dato de la lista nominal es la base para determinar los porcentajes de la participación. Cabe recordar que nuestro estado fue uno de los primeros lugares en lo que se refiere a la emisión de votos en las urnas durante el proceso electoral del año 2009.

Debemos observar que en las pasadas elecciones, cerca del 60% de ciudadanos inscritos en la lista nominal, ejerció su derecho al sufragio. Sobresalieron los municipios de Tolimán y Peñamiller con una participación del 64.54% y 67.84%, respectivamente, muy por encima de la media estatal. Según encuestas, las mujeres volvieron a tener una mayor intervención, al igual que los electores con una edad por encima de la media. (C. p.6)

DICE MARCOS SABER CÓMO ES EL ACTUAR DE PRIÍSTAS

El diputado panista Marcos Aguilar Vega envió un mensaje a los priístas, pues dijo que los queretanos no son tontos y que saben perfectamente cómo actúan, esto en relación a la demanda que interpuso el PRI ante el Instituto Electoral de Querétaro en contra de Acción Nacional, por presuntos donadores de dinero falsos de las campañas del 2009.

Aguilar Vega se refirió a la denuncia presentada por el PRI, en el cual se pide que investiguen las aportaciones que recibió el PAN en la campaña electoral del 2009, ya que presumen son falsos los donantes que reportaron ante el IEQ. (AM, P. 6)

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL

MIGUEL PARRODI: NO SON CHAPULINES; SON PROFESIONALES

Regidores de Querétaro están en su derecho de pedir licencia a falta de reelección.

Por Verónica Piñón

La falta de una reforma que permita la reelección de los funcionarios públicos ha menoscabado su labor, aseguró el síndico municipal Miguel Parrodi Espinoza, al señalar que se habla de “chapulineo”, cuando lo que en verdad se busca al solicitar licencia en busca de otro cargo, es la profesionalización y crecer en el ámbito político. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.4)

SUSPENDERÁN PROGRAMAS SOCIALES

Por José Luis Rodríguez Palomares

A excepción de los programas de subsistencia, los apoyos que entrega de manera masiva el gobierno del Estado a través del programa Soluciones, deberán ser suspendidos durante el proceso electoral, incluida la promoción de los mismos, señaló el Secretario de Gobierno, Roberto Loyola Vera.



Cuestionado en entrevista sobre el comportamiento de dicho programa durante la campaña electoral, el funcionario dijo que el Poder Ejecutivo está seriamente comprometido para respetar estrictamente la Ley y no influir de ninguna manera en los comicios. (DQ p. 10)

Columna

POR LOS LAVADEROS:

... Qué daño ha hecho, y lo que falta, la “intercampaña” que promulgó el IFE. La ociosidad nunca ha sido buena consejera... Mire usted ese pleito que traen en Querétaro por el PRI, Leonel Rojo, contra PAN, José Báez y PAN contra PRI amenazándose mutuamente con “demandar” al otro, a sabiendas que estas amenazas son como las llamadas a misa o las mentadas de menta, además de que son falsas promesas, porque se cuidan unos a otros. Son del mismo fierro, pues... Vale más que se pongan serios... ¿Y los Aguilera?... (N, sección ¿quién sigue?)

Columna

Expediente Q

Muchos, pero muchos priístas siguen con la cochina duda de quién será candidato(a) a los principales puestos de elección popular. Y es que las encuestas, la opinión de los consejeros y del líder natural de este partido es lo que realmente vale.

Pero no hay que perder de vista el mensaje que ayer mandaron los priístas en Pedro Escobedo, la forma es fondo... allá voy. (DQ)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

500 PANISTAS EN PUGNA

SE ABRE EL PROCESO INTERNO DEL PAN

Por Sergio Hernández

Empieza la Puja para ser candidato al seno del PAN. Ese partido abre su convocatoria para el registro de candidatos del 20 al 23 de marzo, un día después se validarán y enseguida iniciará la precampaña.

En este proceso se jugarán las 18 alcaldías, los quince distritos además de las candidaturas plurinominales a diputados locales, más de 500 interesados en convencer a militantes activos. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.1)

CIEN PANISTAS EN LA CAPITAL VAN POR LAS CANDIDATURAS DE SEIS DISTRITOS Y ALCALDÍA

Por Noticias

Más de cien panistas se disputarán los seis distritos locales a la alcaldía de Querétaro informó el presidente de la comisión municipal de elecciones, Adolfo Franco. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)



ENSEÑA EL MÚSCULO

Destapan a Armando Rivera.

Tres diputados y dos regidores dicen que es la mejor carta.

Por Maritza Navarro

Gerardo Cuanalo Santos, Marcos Aguilar y Salvador Martínez Ortiz, expresaron públicamente su apoyo al panista Armando Rivera Castillejos, quien es uno de los aspirantes a ocupar la candidatura rumbo a la presidencia municipal de Querétaro.

En rueda de prensa, el coordinador del grupo legislativo del PAN en el Congreso local, el diputado Gerardo Cuanalo recordó que el objetivo de su partido es el de ganar más posiciones y retener las que actualmente tienen, en el proceso electoral que se aproxima. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)

GUILLERMO TAMBORREL: NUNCA HE SIDO EL FAVORITO Y SIEMPRE GANO

Por Noticias

Ante el “madruguete” de regidores y diputados a favor de Armando Rivera, el senador y aspirante a la presidencia municipal Guillermo Tamborrel dijo: “eso no me preocupa”. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)

“DESTAPAN” PANISTAS A ARMANDO RIVERA

Por Yoheme Pomares

Cierran filas panistas en torno a la figura de Armando Rivera Castillejos como pre-candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro; en coordinador de los legisladores albiazules, Gerardo Cuanalo, lo considera la mejor carta para conservar la capital. (C. p.1)

DAN ESPALDARAZO PARA RIVERA

Diputados, regidores y simpatizantes del PAN cerraron filas a favor del ex edil

Por Ulises Villar

A menos de 20 días de que den inició las campañas de Acción Nacional para definir a sus candidatos locales, simpatizantes del expresidente municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, cerraron filas a favor del empresario a quien aseguraron su apoyo incondicional de cara a las elecciones internas del PAN. En una reunión que sostuvieron los panistas Gerardo Cuanalo, Marcos Aguilar, Salvador Martínez, Fernando Rodríguez Serrato, Ángel Loza y Raúl Reyes, los integrantes del blanquiazul dieron a conocer su simpatía por la ideología del exalcalde de Querétaro, aseverando que sus capacidades cumplen el perfil para ser el candidato a la presidencia municipal capitalina. (PA p. 8)

DEJA BOTELLO AL CEN DECIDIR SU DESTINO

Por Primavera Díaz

El es secretario de gobierno del estado, Alfredo Botello Montes, aseguró en entrevista que su futuro en la política está ahora en manos de lo que determine al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional, de cara al proceso electoral de jlio.

“Yo he estado a disposición del CEN para lo que se ofrezca, y desde luego también he trabajado intensamente con la alcaldesa para apoyar en los trabajos de Querétaro Capital”, señaló. (PA p. 8)



DICE MARCOS SABER CÓMO ES EL ACTUAR DE PRIÍSTAS

Por Redacción

El diputado panista Marcos Aguilar Vega envió un mensaje a los priístas, pues dijo que los queretanos no son tontos y que saben perfectamente cómo actúan, esto en relación a la demanda que interpuso el PRI ante el Instituto Electoral de Querétaro en contra de Acción Nacional, por presuntos donadores de dinero falsos de las campañas del 2009. Aguilar Vega se refirió a la denuncia presentada por el PRI, en el cual se pide que investiguen las aportaciones que recibió el PAN en la campaña electoral del 2009, ya que presumen son falsos los donantes que reportaron ante el IEQ. (AM, P. 6)

PRI

(FOTOGRAFÍA) EN SATÉLITE

Juan Arturo Torres Landa, Coordinador de la Asociación “Manos a la Obra”, festejó en Satélite a cientos de mujeres en su día, y afirmó que es tiempo de pasar del discurso a los hechos. (Noticias, P.1)

LAS MUJERES NOS PONEN EL EJEMPLO, J. A. TORRES LANDA

Las debemos celebrar todos los días.

Por Noticias

Es necesario pasar del discurso a los hechos, no basta con recordar un día el papel de la mujer en nuestra sociedad, debemos hacerlo a diario y no sólo en las palabras, sino tal como se viene haciendo en Querétaro, con hechos y acciones que les brinden oportunidades y una mejor calidad de vida. (Noticias, p.5)

“QUE NO CUNDA EL PÁNICO, AÚN NO HAY CANDIDATOS A DIPUTADOS LOCALES NI A PRESIDENTE MUNICIPAL”:

PRI

Por Luis Garduño López

El presidente del comité directivo municipal del PRI, José Elías Salum Cervantes, terminó de tajo con los rumores y señaló que este instituto político aún no tiene candidatos ni para la Presidencia Municipal ni a las diputaciones locales, eso sí, aseveró hay muchos aspirantes a las candidaturas, “así que no cunda el pánico”. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.2)

PACTO DE UNIDAD EN PEDRO ESCOBEDO

Por Noticias

Los aspirantes a la presidencia municipal de Pedro Escobedo firmaron un pacto de unidad para quien salga mejor en las encuestas sea apoyado por los demás. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3)



EN EL PRI SÍ ESTAMOS UNIDOS: HIRAM RUBIO

Por Maritata Navarro

Unidad es la que prevalece en el tricolor, aseveró Hiram Rubio García, quien es coordinador de la bancada de PRI en el Congreso local, por lo que los intereses conjuntos van más allá de las personas. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.4)

EN PEDRO ESCOBEDO, FIRMAN PACTO EN EL PRI

Por Redacción

Braulio Guerra Urbiola, presidente estatal del PRI en Querétaro, fue testigo de la firma de "Pacto de Unidad" en Pedro Escobedo, para que, quienes resulten como candidatos a la Presidencia Municipal y diputación local sean proyectos para todos.

En este sentido cabe destacar que los aspirantes son: Esaú Sigala Gómez, Graciela Juárez Montes, Víctor Perrusquía Montes, así mismo, Octavio Alejandro Bocanegra Montes y Delvin Fabiola Bárcenas, son los aspirantes a la diputación local. (DQ p. 7)

VIENE HOY EL EQUIPO DE PEÑA NIETO

Por Guillermo Contreras

Nuestra entidad será hoy la sede para un encuentro de los 32 coordinadores de campaña de Enrique Peña Nieto, informó en entrevista Tonatiuh Salinas Muñoz, quien adelantó que será en el Hotel Juriquilla a las 8:30 de la mañana, donde se realizarán las primeras mesas de trabajo.

Al ser cuestionado sobre la presencia del abanderado del tricolor a la Presidencia de la República, advirtió que es un tema aún no confirmado, toda vez que el equipo de campaña define en cuestión de horas la presencia del candidato, esto por una cuestión de logística y seguridad. (PA p. 1)

LLAMA PRI A CERRAR FILAS CON ASTUDILLO

Redacción

A invitación de José Salum Dirigente del Comité Directivo Municipal del PRI en San Juan Río, el Diputado Ricardo Astudillo asistió a cena privada de partido con el priísmo de arraigo de este municipio, quienes cerraron filas con el legislador de cara al proceso electoral de 2012. (C. p.9)

HAY UNIDAD PRIISTA EN SJR

Necesario que se fortalezca la agenda legislativa de prioridades, sumar voluntades y generar un pacto de confianza

Por Redacción

A invitación de José Salum, dirigente del Comité Directivo Municipal del PRI en San Juan del Río, el diputado Ricardo Astudillo asistió a una cena privada del partido con el priísmo de arraigo en este municipio, quienes cerraron filas con el legislador de cara al proceso electoral de 2012.

En el barrio Espíritu Santo, Astudillo, en su calidad de diputado local, coincidió en fortalecer una agenda legislativa de prioridades, sumar voluntades y generar un pacto de confianza e identidad como la estrategia común para construir una propuesta integral en favor de los sanjuanenses. (PA p. 10)



ARTICULA PRI ESFUERZOS RUMBO A LOS COMICIO DE JULIO: B. GUERRA

Por patricia Vázquez

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Braulio Guerra Urbiola, indicó que a fin de colaborar en el trazo de la estrategia de la campaña del candidato del tricolor a las presidenciales, Enrique Peña Nieto, se mantiene en comunicación constante con su coordinador de campaña en la entidad, Tonatiuh Salinas Muñoz, ex titular de la SEDESU y con quien, dijo, articula esfuerzos rumbo al 1 de julio.

En este sentido detalló que, previo al arranque de campañas que será el próximo 30 de marzo, los 32 colaboradores del mexiquense se reúnen en diversos puntos de las entidades federativas en donde podría o no estar presente el candidato, pues dijo que se mantiene en total confidencialidad cualquier dato que genere en torno a la campaña por motivo de la seguridad y estrategia. (PA p. 12)

EN SATÉLITE Fotografía. Juan Arturo Torres Landa, Coordinador de la Asociación “Manos a la Obra”, festejó en Satélite a cientos de mujeres en su día, y afirmó que es tiempo de pasar del discurso a los hechos. (N, p. 1)

PRD

ROBERTO CABRERA, UNA CABRA SUELTA: PRD

Por Maritza Navarro

“Hay cabras sueltas en otros partidos”, señaló Carlos Sánchez Tapia, presidente del comité directivo estatal del PRD, quien reafirmó la meta de posicionarse como la segunda fuerza política en el estado. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3)

PVEM

REÚNE ASTUDILLO AL PRIÍSMO DE SJR

Por Redacción

Ricardo Astudillo se reunió con el priísmo de San Juan de Río, a invitación del presidente del Comité Directivo Municipal, José Salum, a fin de cerrar filas con el dirigente estatal del PVEM rumbo a la contienda electoral, en donde ambos institutos políticos irán en alianza.

El legislador coincidió en fortalecer una agenda legislativa de prioridades, sumar voluntades y generar un pacto de confianza e identidad como la estrategia común para construir una estrategia integral a favor de los sanjuanenses. (DQ p. 7)

ASTUDILLO EN SAN JUAN

Se presenta aquí el Diputado Verde Ricardo Astudillo, candidato de la Alianza PRI-PVEM a la diputación federal por el II Distrito.

Por Luis Garduño López

Se presentó por fin ya aquí el diputado “verde” Ricardo Astudillo Suárez, virtual candidato de la Coalición PRI-PVEM a la diputación federal por el II Distrito y los priistas sanjuanenses se la sentenciaron, de que tendrá que empezar de cero ya que le dejaron entrever que en San Juan del Río poco lo conocen. (Noticias, suplemento ¿Quién sigue? p.3)



PODER LEGISLATIVO

YA PASÓ ETAPA DE RECLAMOS: HIRAM

Se privilegia el diálogo en la Legislatura, dice

Por Aimée Pacheco

Mientras el PAN se empeña en alzar la mano para que se le tome en cuenta en la renovación de órganos de toma de decisiones de la Legislatura, el diputado del PRI Hiram Rubio García, Presidente de la Junta de Concertación Política, quien fue ratificado esta semana en el cargo, señaló que la etapa de reclamos ya quedó atrás.

“Seguimos en pláticas para privilegiar la armonía y la buena relación que mantenemos, creo que ya pasó la etapa de las demostraciones de fuerza o reclamos de espacios y hoy estamos en una circunstancia donde privilegamos el diálogo”, señaló. (DQ p. 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

¿YO DIPUTADO? JAJAJA

Por Ricardo Chemor Chemo

El día de hoy Reflexiono sobre..... ¿Cómo se atrevió Clouthier a postularse como candidato independiente? ¿Acaso pretende desestabilizar nuestro perfecto y efectivo sistema político? ¿Quién se cree intentando abrir tan preciado espacio al público en general? ¿En qué momento no queda claro que la política es un privilegio ganado por unos pocos a través de la historia de México?. (C. p.7)

NOTAS DE OCHO COLUMNAS, PERIÓDICOS LOCALES

DQ: Proyectan tren ligero

El gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, adelantó que ya se trabaja en dos proyectos de conectividad de un tren ligero México-Querétaro-León, mismo que calificó como estratégico para el crecimiento y desarrollo económico no solo del Estado sino del país. Dijo que hoy, "hay por lo menos dos proyectos que se están elaborando para un tren ligero que pudiera estar conectando México-Querétaro y algunas otras ciudades y regiones del centro del país". (Más información página 3-A)

N: G. Peláez, a Sedesu

El ritmo de esta administración no permite pausas, exige compromiso de tiempo completo y esfuerzo extraordinario, afirmó el gobernador José Calzada Roviroso al tomar la protesta a Gregorio Peláez Velázquez como nuevo titular de la secretaría de Desarrollo Sustentable.

AM: Alistan tren ligero

El Gobierno federal alista un proyecto de "Tren Ligero", cuya trayectoria conectaría a Estados como México y Querétaro, entre otros, reveló el Gobernador José Calzada Roviroso.

PA: Profesor violador

Padres de familia acudieron a la Secretaría de Gobierno estatal para denunciar al profesor Sergio Arturo Balderas Hernández, quien impartía clases en la escuela Nicolás Campa, a infantes de primer grado. Hoy, dicho docente ha sido denunciado ante la PGJ por la violación y abusos deshonestos en agravio de 10 infantes.



C: Proyectan tren ligero

La Federación desarrolla dos proyectos amplios sobre la posible instalación de un tren ligero que cruce por varias ciudades de la zona centro del país, para conectarlas con la Ciudad de México, entre ellas León Guanajuato y la capital quetretana, así lo dio a conocer el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa. El Mandatario Estatal, adelantó que el Gobierno Federal en conjunto con varias entidades, ha comenzado a desarrollar el proyecto, en tanto dos empresas están interesadas en obtener la licitación de éste.

INFORMACIÓN NACIONAL

PREPARADO EL TEPJF PARA ELECCIONES CERRADAS: ALANIS

María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dijo que dicho organismo electoral está preparado para resolver elecciones presidenciales cerradas como las de 2006. "Estamos listos para que con un voto de diferencia se gane una elección. Lo óptimo en cualquier democracia es que haya una ventaja suficiente y la aceptación del segundo lugar, pero estamos listos para resolver cualquier situación", sostuvo Alanis en Londres. En la universidad británica London School of Economics, la magistrada recordó que el TEPJF por disposición constitucional hace el cómputo final de la elección para presidente, declara válida la elección y entrega la constancia de mayoría. Aclaró que las autoridades electorales no pueden resolver la inseguridad en el país, pero sí tomar en cuenta los riesgos que conlleva la organización o calificación de comicios. (NOTIMEX.COM, MARCELA GUTIÉRREZ BOBADILLA; LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; MILENIO TELEVISIÓN, CLAUDIA OVALLE, MILENIO TV)

REGRESA TEPJF AL TRICOLOR CASO ARELY GÓMEZ

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio al Partido Revolucionario Institucional (PRI) un plazo de 48 horas para resolver la impugnación a la postulación de Arely Gómez como candidata al Senado por la vía de representación proporcional. El Tribunal declaró improcedente el juicio sobre la protección de los derechos de militantes y reencauzó la demanda presentada por Tzizique Jiménez Hernández para que sea el tricolor el que la resuelva. La Sala Superior consideró que las razones aducidas por Jiménez Hernández para solicitar un juicio "per saltum", es decir, sin que la queja pase por el análisis de instancias inferiores, no son suficientes para que proceda al juicio. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, LESLIE GÓMEZ)

IFE: SE VIGILARÁ CUOTA DE GÉNERO

Leonardo Valdés Zurita, presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), dijo que dicho organismo vigilará que los partidos políticos cumplan con la obligación de registrar al menos 40% de candidatas a diputadas y senadoras, con suplentes del mismo género. "La legislación es contundente sobre la cuota de género en el sentido de que se debe respetar como un precepto jurídico vigente en nuestra vida democrática y los partidos políticos están obligados a cumplir con ese precepto. Reiteró que la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) obliga a los partidos a registrar titulares y suplentes del mismo género para evitar el fenómeno de las Juanitas. (EL UNIVERSAL, P. 9, NACIONAL, NAYELI CORTÉS, LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

"INCUMPLE MÉXICO METAS DE ACCESO POLÍTICO A MUJERES"

La participación política de las mujeres en México es insuficiente para cumplir con el compromiso internacional de ocupar al menos 30% de los puestos de elección popular, manifestó Ana Güzemes García, directora regional de la ONU Mujeres. La representante en la entidad de la Organización de las Naciones Unidas para la Igualdad de Género y el Empoderamiento de las Mujeres señaló que hay candidatos y capacidad para cumplir esa meta, lo que falta, dijo, es vencer la desigualdad y la discriminación que prevalece en los partidos políticos. Señaló que siete de cada 10 mexicanas padecen violencia y que los índices de mortalidad materna y embarazo adolescente son elevados, problemas que, consideró, se tienen que resolver en nuestro país con urgencia.



VIERNES 09 DE MARZO DE 2012

La participación política de las mujeres implica no sólo llegar, sino poder desarrollarse en ese puesto como en cualquier otro y muchas veces vemos que son las que tienen menos presupuestos para campañas, las que hacen doble trabajo. En México, efectivamente, tenemos el caso de las Juanitas por varias mujeres que fueron electas diputadas en las anteriores elecciones federales y que no llegaron siquiera a tomar su asiento porque fueron sustituidas por hombres. Por ello, “estamos contentas con la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que señala que tanto la titular como su alterno deben ser del mismo sexo”, comentó. (EL UNIVERSAL, P. 12, NACIONAL, LILIANA ALCÁNTARA)

INCUMPLEN CON CUOTA DE GÉNERO

“Las candidaturas de mujeres para ocupar las jefaturas delegacionales está garantizada por la Ley Electoral; sin embargo, en la realidad los partidos políticos cumplen pocas veces con las llamadas cuotas de género”, consideró Fernando Díaz Naranjo, consejero del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). Explicó que el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales local establece que debe cumplirse con al menos 40% de candidaturas a mujeres, pero la normatividad permite que un partido no lo haga si su proceso de selección arroja resultados distintos. En el caso de candidaturas a delegaciones y diputaciones locales por mayoría relativa, los partidos están obligados a que un género tenga no más del 60% de las postulaciones. Indicó que si bien la tendencia de los partidos políticos es cumplir la cuota de género, se decidió incluir estos lineamientos para dar cumplimiento a una sentencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL UNIVERSAL, P. 5, METRÓPOLI, JOAHANA ROBLES)

HAY POSIBILIDADES QUE CLOUTHIER SEA REGISTRADO, DICE UGALDE

Luis Carlos Ugalde, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), dijo que existe la posibilidad de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determine que Manuel Jesús Clouthier sea registrado como candidato independiente a la Presidencia de la República. Indicó que dos reformas podrían hacer la diferencia, una de las cuales fue aprobada en 2011 en materia de derechos humanos, según la cual éstos se encuentran más allá de cualquier ley.

Es decir, que el éxito de la impugnación del sinaloense dependerá del planteamiento que presente con sus abogados ante el órgano jurisdiccional. La otra reforma se hizo en 2007, la cual establece que el TEPJF puede desaplicar normas legales que violenten la Constitución. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; IMPACTO EL DIARIO, P. 1 Y 10, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; FÓRMULA DE LA TARDE, CIRO GÓMEZ LEYVA, GRUPO FÓRMULA)

CORROMPE CALDERÓN A PAN, DICE CLOUTHIER

Manuel Clouthier acusó a Felipe Calderón, presidente de México, de entrometerse en el Partido Acción Nacional (PAN). Afirmó que en el blanquiazul se prostituyó la relación con el gobierno, por lo que ahora se controla al partido a través de la nómina. “El gobierno tiene que ser respetuoso del partido, y Felipe Calderón no ha sido respetuoso del PAN. Cada vez que los gobiernos federal, estatal o municipal se meten al partido, lo corrompen”. Según Clouthier, no pretende ponerse el título de candidato ciudadano, pero sí emprenderá una pelea jurídica y política para dar el último empujón a la lucha que inició Jorge G. Castañeda hace seis años. Clouthier espera que el Instituto Federal Electoral (IFE) le otorgue su registro como candidato independiente y no tener que acudir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), pero señaló que está dispuesto a hacerlo y a abrirle un nuevo “boquete” al sistema de partidos, para marcar una nueva agenda en la elección presidencial. (REFORMA, P. 1 Y 8, NACIONAL, MARIEL IBARRA)

IMPUGNAN REGISTRO DE TORRES LANDA

Por no probar su residencia mínima de cinco años en Guanajuato, el registro como aspirante del PRI a la candidatura al gobierno del estado del empresario Juan Ignacio Torres Landa fue impugnado por el alcalde con licencia de Pueblo Nuevo, Leonardo Solórzano Villanueva. El recurso se presentó ante la Comisión de Procesos Internos que encabeza Ramón Aguirre Velázquez, ex gobernador electo de Guanajuato.



El Presidente Municipal con licencia aseguró que el empresario, quien es impulsado por la cúpula nacional priísta, tiene su residencia en Querétaro. "En Guanajuato pudiera ocurrir lo que pasó en Tabasco, donde el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) obligó al partido a reponer el proceso interno para elegir al candidato para el gobierno del estado, luego de que no fue aceptado el registro del aspirante Jaime Mier, y en una convención se eligió a Jesús Alí, en una acción que fue impulsada por el CEN y calificada de dedazo", mencionó. (REFORMA, P. 19, ESTADOS, JORGE ESCALANTE)

MIER Y TERÁN EXIGE REGISTRO AL PRI

Jaime Mier y Terán Suárez, ex secretario de salud estatal, exigió la reposición del proceso de selección para candidato a gobernador de Tabasco por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), tras el resolutivo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que casi anuló la candidatura de Jesús Alí de la Torre. Mier y Terán, señaló que al TEPJF le falta resolver otra impugnación relacionada con el proceso interno de selección, el cual podría anularlo totalmente y ordenar su reposición. El TEPJF reconvino al PRI de Tabasco por incumplir con la ejecución de la sentencia, emitida el 16 de febrero, donde le ordenó entregar a Jaime Mier y Terán, la información detallada por municipio del padrón de militantes, así como otorgarle el registro como precandidato a gobernador para que participara en Convención de Delegados, donde se eligió al candidato a la gubernatura. (EL UNIVERSAL, P. 3, ESTADOS, ROBERTO BARBOSA; MILENIO DIARIO, P. 24, ESTADOS, ANTONIO VILLEGAS; EL SOL DE MÉXICO, P. 2, REPÚBLICA, FERNANDO HERNÁNDEZ; RUMBO DE MÉXICO, P. 8 Y 9, NACIONAL, MAGALI MARLENE JUÁREZ)

EL PAN NO DESCARTA DAR SOLUCIÓN POLÍTICA A IMPUGNACIONES POR LA ELECCIÓN INTERNA

En los conflictos que enfrenta el Partido Acción Nacional (PAN) en Nuevo León, Chihuahua y Veracruz, por la definición de candidatos a diputados y senadores, no se descarta una solución política, señaló la dirigencia del blanquiazul. Juan Marcos Gutiérrez, vocero del PAN, garantizó que en el análisis de las impugnaciones se recurrirá a las herramientas, mecanismos estatutarios y reglamentos internos para una solución jurídica a esos casos. Pero desde luego, agregó, pudiera haber una solución política. Además hizo estos señalamientos después de que fuentes partidistas consideran poco probable que fructifiquen los recursos de inconformidad presentados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en contra de la designación de Fernando Larrazabal y Raúl Gracia como candidatos a diputado plurinominal y a senador de mayoría por Nuevo León, respectivamente. (LA JORNADA, P. 11, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA; 24 HORAS, P. 6, PAÍS, ARIADNA GARCÍA)

PVEM PAGÓ A SU FUNDADOR 314 MIL PESOS

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ha otorgado en los últimos años recursos públicos a su fundador Jorge González Torres, a ex legisladores y personalidades cercanas a la estructura del partido, bajo el esquema de "servicios profesionales" y "asesorías". De acuerdo con los reportes de proveedores que entregó este organismo político al Instituto Federal Electoral (IFE) en el año 2010 pagó a Jorge González Torres 314 mil 150 pesos, por el concepto de "servicios profesionales". En la lista de proveedores destacan Paulina Díaz Ordaz Castañón, esposa del ex vocero del partido, Jesús Sesma, con un pago recibido por 615 mil 789 pesos, y el priísta Manuel Jiménez Guzmán con 124 mil 874 pesos. De acuerdo con los mismos documentos, que pueden consultarse en www.ife.org.mx, en el apartado de partidos políticos, destaca el nombre de Octavio López Guzmán, quien en 2010 recibió del PVEM un millón 70 mil 055 pesos y un año antes 357 mil 894 pesos. Se pidió confirmación a Comunicación Social del Partido Verde sobre si esta persona es esposo de Norma Inés Aguilar León, ex coordinadora de asesores del magistrado Flavio Galván, quien tras detonarse internamente un escándalo de supuesta corrupción dimitió a la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). De acuerdo con la denuncia interna, presentada por el magistrado Salvador Nava, Octavio López Guzmán fue quien supuestamente se encargó de "amarrar" la venta de un edificio para sede del TEPJF, por solicitud de Aguilar León, a cambio de una comisión. El PVEM no respondió. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, NACIONAL, FRANCISCO RESÉNDIZ)



VAN CONTRA JVM Y LARRAZABAL

El partido Movimiento Ciudadano (MC) y un particular promovieron demandas contra las licencias de Josefina Vázquez Mota, precandidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de México, y Fernando Larrazabal, candidato a una diputación plurinominal. Luego de que un tribunal otorgó la suspensión provisional que obligó a Ivonne Álvarez, candidata priísta al Senado, a regresar a su cargo como alcaldesa de Guadalupe, Nuevo León. Ernesto Cerda, representante de MC, presentó ante el Poder Judicial de la Federación una demanda contra la licencia otorgada a Vázquez Mota en la Cámara de Diputados. En los próximos días, dijo, presentarán demandas similares contra unos 36 legisladores federales, incluyendo uno de MC, quien busca la alcaldía de Acapulco. Olmo Guerrero Martínez, quien promovió el amparo contra la licencia indefinida de la alcaldesa de Guadalupe, dijo que el ciudadano Eduardo Montemayor promovió otra demanda contra la salida de Fernando Larrazabal para contender por la vía plurinominal a una diputación federal. Esa demanda y la presentada por MC, se encuentran en el Juzgado Tercero de Distrito en Materia Administrativa. (REFORMA, P. 1 Y 8, PERLA MARTINEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, DAVID CASAS)

VÁZQUEZ MOTA RENDIRÁ PROTESTA EL DOMINGO ANTE 40 MIL PANISTAS

Con invitados como Felipe Calderón, presidente de México, y gobernadores panistas, Josefina Vázquez Mota rendirá protesta este domingo, a partir de las 11 de la mañana, como candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de México, en un acto en el que se espera reunir a unos 40 mil simpatizantes en el Estadio Azul de la ciudad de México. También se espera la presencia de secretarios de Estado y de los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, así como de militantes de todos los estados de la República y de los ex aspirantes a la candidatura panista, Ernesto Cordero y Santiago Creel. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, ALEJANDRO PÁEZ)

MOVIMIENTO PROGRESISTA MANTENDRÁ FIRMES SUS CANDIDATURAS

La coalición Movimiento Progresista mantendrá firme la candidatura al Senado por Sonora de Ana Gabriela Guevara, pese al proceso judicial en su contra por evasión de impuestos. Ricardo Monreal, coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador, aseveró que confían en que antes de las elecciones del 1 de julio, Guevara solucionará su problema con las autoridades hacendarias, pues dijo que confían en la honestidad de la ex velocista. El zacatecano acusó que hay “intereses perversos” por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional (PAN) para echar abajo las candidaturas de Guevara y de Greg Sánchez, ex alcalde de Cancún, para el Senado, por supuestas irregularidades en su contra. Sin embargo, para Monreal, las acusaciones contra Guevara y Greg Sánchez son “triquiñuelas” y parten de una “guerra sucia” para tratar de afectar a los aspirantes de la coalición de izquierda porque sus adversarios “saben que van a ganar”. Asimismo Monreal rechazó las acusaciones de la corriente de Amalia García, ex gobernadora de Zacatecas, sobre un “albazo” para imponer a su hermano, David Monreal en la primera fórmula al Senado por esa entidad, como lo denunció Claudia Anaya, diputada del PRD, quien fue relegada a la segunda fórmula. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, ALEJANDRO PÁEZ)

SIN EQUIDAD DE GÉNERO NO HAY DEMOCRACIA: FCH

Al conmemorar el Día Internacional de la Mujer, Felipe Calderón, presidente de México, reconoció la participación de este sector de la población en todos los ámbitos de la vida del país y advirtió que sin equidad de género no hay democracia. El mandatario felicitó a las mujeres que hoy tienen ocupaciones y profesiones diversas. “Son la fuerza transformadora del futuro de México. Sin equidad de género no hay democracia y sin participación de las mexicanas en la economía nacional no hay desarrollo”, expresó. Ante Margarita Zavala, presidenta nacional del DIF, Rocío García Gaytán, titular del Instituto Nacional de la Mujer (Inmujeres), y Juan Sabines, gobernador de Chiapas, el Ejecutivo reconoció que a pesar de los avances como la Ley para una Vida Libre de Violencia o la Ley contra la Trata de Personas, la meta es erradicar la violencia contra las mujeres, principalmente en los hogares. (EL UNIVERSAL, P. 10, ALBERTO MORALES)



“EL PAÍS ESTÁ LISTO PARA TENER UNA MUJER PRESIDENTA”

México no sólo está preparado para que una mujer alcance la Presidencia de la República, sino que existe entusiasmo por ello, afirma Rocío García Gaytán, titular del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres). En entrevista con El Universal, la funcionaria dijo que si una mujer aspirante a dirigir el país tuviera hijos fuera del matrimonio y los hubiera ocultado durante años, como es el caso de un precandidato, la opinión pública ya se la hubiera acabado, cuestionando su confiabilidad, tachándola además de inmoral e irresponsable. Y agrega: "yo no podría confiar en un hombre así". Al ser cuestionada sobre las acciones del Inmujeres en materia de acceso a la justicia y la participación política comentó que "en coordinación con el Poder Judicial de la Federación (PJF), hemos emprendido acciones de sensibilización, capacitación y profesionalización a más de 10 mil funcionarios. Como resultado de ello, se han emitido sentencias con perspectiva de género en las que se invocan instrumentos internacionales en materia de derechos humanos de las mujeres". (EL UNIVERSAL, P. 12, CRISTINA PÉREZ-STADELMANN)

VOTARÁN EL MARTES PROTECCIÓN A PERIODISTAS

El pleno senatorial agendó para la próxima semana, la aprobación de la reforma constitucional que permitirá a las autoridades federales atraer los delitos en contra de periodistas, y que salvaguardan la libertad de expresión y los inmuebles de medios de comunicación. Los coordinadores en el Senado, José González Morfín, del Partido Acción Nacional (PAN), y Carlos Navarrete Ruiz, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), explicaron que hay pleno consenso para aprobar la reforma al artículo 73 constitucional. En sesión los senadores asistentes conocieron el dictamen elaborado por las comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos, pero se quedó en primera lectura, y el documento será votado en la sesión del martes o jueves, dependiendo el quórum. El precepto entrará en vigor cuando afecte personas o instalaciones en "menoscabo" del derecho a la información o las libertades de expresión o imprenta. (EL UNIVERSAL, P.4, ELENA MICHEL)

GÉNEROS DE OPINIÓN

CLASE POLÍTICA/ TIEMPOS ELECTORALES/ MIGUEL ÁNGEL RIVERA

"Estamos listos para que con un voto de diferencia se gane una elección. Lo óptimo en cualquier democracia es que haya una ventaja suficiente y la aceptación del segundo lugar pero estamos listos para resolver cualquier situación", afirmó la magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) María del Carmen Alanís. La magistrada expuso lo anterior durante una conferencia en la London School of Economics, mientras en México el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, reiteró que ese organismo está comprometido a organizar elecciones limpias y equitativas. A pesar del rechazo generado por el alud diario de spots de las autoridades electorales, es reconfortante saber que confían, verdaderamente, en entregar buenas cuentas. (LA JORNADA, P. 8, OPINIÓN, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

LA ALEGRE CIUDADANÍA DE LAS MUJERES /CLARA SCHERER

Como siempre, los efectos inesperados de una acción, sorprenden. Cuando el 30 de noviembre del año pasado algunas mujeres celebrábamos la justa sentencia del Tribunal Electoral sobre las cuotas en mayoría relativa (afirmando que todos los partidos deben inscribir en esa lista a 120 candidatas a diputadas y 26 a senadoras, todas con suplentes mujeres) sospechábamos que sería motivo de felicidad para muchas. Hoy, mujeres de Nuevo León, de Sonora, de Jalisco, de muchos otros estados, llegando hasta Chetumal, tenemos un motivo más para decir este 8 de marzo que las mexicanas seguimos derribando obstáculos que, como muchos, parecen fáciles y, a la hora de empezar el trabajo, nos damos cuenta de que puede ser casi eterno. Ser ciudadanas es, entre otras cosas, exigir que sean cumplidos nuestros derechos. Exigirlos de la mejor manera: con la ley en la mano. Evitar desde la simulación hasta las trampas del lenguaje. Porque eso era el obstáculo en el que nos hemos atorado por más de diez años: una trampa del lenguaje. Sabemos de la recta intención de partidos y Congreso, de su compromiso con la democracia y, por eso, iniciamos el camino de la ley. Los juicios de protección de derechos. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación cumplió con su objetivo, al señalar que las afectadas por ese galimatías, de sí pero no, tenían razón. (EXCÉLSIOR, P. 23, NACIONAL, CLARA SCHERER)



EL OBSERVADOR PARLAMENTARIO/ ANTONIO TENORIO ADAME

Las mujeres legisladoras se empoderaron del Congreso y presidieron la sesión: Ludivina Menchaca del PVEM, en el senado y Juanita Cruz del PRD, en la Cámara de diputados. En ambas cámaras se pronunciaron sendos discursos alusivos al Día internacional de la mujer. La diputada Ángeles Nazares Jerónimo (PRD), presidenta de la Comisión de Género, precisó que en la LXI Legislatura se encuentran 148 (29.6 por ciento) mujeres, esta relación es menor en el Senado donde de 128 senadores 29 son mujeres, o sea 22.7 por ciento. En tanto en el área del Poder Ejecutivo sólo 4 de las 20 Secretarías son encabezadas por mujeres y en la Suprema Corte de Justicia de once ministros dos corresponden al sexo femenino, se habla de un 20% en ambos poderes. Mientras en el Tribunal Electoral disminuye, de 7 magistrados una es mujer (12 por ciento) y en el Consejo de judicatura la ausencia es total, cero. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, ANTONIO TENORIO ADAME)

EN CORTITO/ DE CABILDEO Y POLÍTICA/ ROSARIO GUERRA

El ingenio del mexicano para darle la vuelta a la ley sorprende por su cinismo y no es broma, el PRI postuló mujeres por las dos vías, la uninominal y la plurinominal, y no porque busque que las mujeres lleguen al Congreso, se trata de una maniobra para que cuando ganen su elección, dejen espacios, los cuales se ocuparán por hombres al recorrerse la lista, no por las suplentes, como trata de confundir la explicación de boletín de prensa, queda claro que así "cumplen" con postular a mujeres, no necesariamente con acatar la resolución del Tribunal Electoral los beneficiarios. Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, líder pepenador, que controla estructuras del PRI DF mediante la violencia quien fue diputado juanito y ahora repetirá como senador Juanito. (EL FINANCIERO, P. 33, POLÍTICA, ROSARIO GUERRA)

YO CAMPESINO/ MIGUEL ÁNGEL ROCHA VALENCIA

Otra vez la desvergüenza y la falta de memoria. Ahora se rasgan las vestiduras porque el Presidente de la República anuncia programas como el de acceso a computadoras por la vía de crédito y apoyo en efectivo. Esto a fin de que quienes carecen de dinero, puedan adquirir máquinas actualizadas y abonarse a Internet. También se incluyen en la crítica a las acciones presidenciales, el otorgamiento de becas para estudiantes de nivel medio superior y superior a fin de que no abandonen la escuela. Habría que añadir lo relacionado a la inauguración de obras de infraestructura y todo esto inscribirlo como actos de campaña o como una violación flagrante a la veda electoral decretada por la ley y que anunció el IFE. Claro, el asunto es salir a denostar y con este pretexto violar la ley, aunque en el fondo se muerdan la lengua por incurrir en violaciones electorales a pesar de advertencias directas de no hacerlo, lo cual implica como anotamos al principio, poca memoria o desvergüenza total. Porque por ejemplo, cuántas veces el Instituto Federal Electoral o el mismo Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación llamó la atención al ex gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, por anunciar sus "logros" más allá de las fronteras mexiquenses. (UNOMÁSUNO, P. 5, POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL ROCHA VALENCIA)

LA VEDA Y LOS RUIDOS DEL SILENCIO/ AGUSTÍN BASAVE

En la columna se menciona que "los partidos, que procesaron con considerable pulcritud sus candidaturas presidenciales, enfrentan rebeliones de precandidatos que no lograron la postulación a otros cargos. Ninguno se salva: PRI, PAN y PRD se desgastan en conflictos internos. Renuncias de militantes, amagos de desbandadas, llamados a la unidad, promesas de recompensas. Unos y otros recurren a la operación cicatriz. Todos temen los latigazos del Tribunal Electoral, que puede ordenarles reponer procedimientos y otorgar candidaturas a los quejosos. Sus estatutos se han vuelto contra ellos, porque no fueron hechos pensando en que el Poder Judicial de la Federación pudiera obligarlos a su cumplimiento".

(EL UNIVERSAL, P. 16, OPINIÓN, AGUSTÍN BASAVE)



EN SERIO POR LA PATRIA, ¿YES SIR?/ HÉCTOR DELGADO

El autor menciona que en estos momentos según el panorama observable, hay confusión, atroz ambigüedad. Descaro inmoral que fomenta cualquier matiz de cinismo político. Quienes se autonombran de izquierda sólo aplican hasta el hartazgo “de lo perdido lo que aparezca”. Es evidente después de haberlos visto ante el supervisor ¿por cierto, quien lo invitó: nuestra cancillera Patricia Espinosa Cantellano; el IFE; el Trife (sic); la Secretaría de Gobernación o cada uno de los presidentes de los tres partidos principales u oficiosamente los tres candidatos; ya estuvo aquí Binde, sí, quién fue realmente el anfitrión?”. (UNOMÁSUNO, P. 3, ZONA UNO, HÉCTOR DELGADO)

¿QUIÉN REPRESENTA A QUIÉN?/ FRANCISCO MARTÍN MORENO

El autor menciona: “Si como sociedad estamos hartos de dicho secuestro del Congreso, así como cansados de que los legisladores se representen a sí mismos sin tomar en cuenta la opinión del electorado, entonces, ¿por qué no imponemos a nuestros candidatos, los nuestros, los de la ciudadanía, los mismos que nos conviene convertirlos en nuestros auténticos representantes con auténtico compromiso social? Estamos cansados de los plurinominales, del importe de las dietas que cobran los actuales legisladores, de su pasividad, desde que las reformas estructurales de los que depende el futuro de la patria se encuentran archivadas y olvidadas y, entonces, ¿por qué no protestamos airadamente a través de marchas callejeras como de desplegados en los periódicos de más influencia para imponer a nuestros propios candidatos? Es la hora de contar con una sociedad mucho más activa que no sólo proteste, denuncie, sino que ejecute, que exija cuentas a sus respectivas cámaras, a sus respectivas organizaciones, para defender nuestro dinero, nuestros impuestos de los que viven partidos y legisladores de modo que finalmente se imponga la voluntad de la sociedad civil. Si estamos cansados hasta la fatiga del autoritarismo de los partidos políticos, ¿por qué no ejercemos presión para colocar a nuestros propios representantes que al llegar al Congreso promuevan la cancelación de los plurinominales, la reducción del número de diputados y senadores, así como de sus jugosas dietas, sin olvidar la disminución del gigantesco presupuesto que se le entrega al IFE y al TEPJF? Hagamos el cambio de adentro para afuera”. (EXCÉLSIOR, P. 22, NACIONAL, FRANCISCO MARTÍN MORENO)

TÓPICOS TABASQUEÑOS/ CANDIDATO "FIRME"/ SILVIA HERNÁNDEZ MARTÍNEZ

Luego de que el miércoles por la tarde el PRI estatal recibiera la notificación de la resolución que emitió la Sala Superior del Tribunal Electoral, por la impugnación que Jaime Mier y Terán interpusiera ante ese órgano, el presidente del Comité Directivo Estatal de ese partido, Miguel Alberto Romero Pérez, aseguró que se cumplirá cabalmente con el resolutivo del Tribunal Federal, pero que dado que el mismo no menciona nada que tenga que ver con el candidato al gobierno del estado, Jesús Alí de la Torre, éste sigue siendo el candidato, es decir no habrá cambio, como igualmente lo afirmó la ex presidenta del CEN del tricolor, Dulce María Sauri Riancho, quien estuvo de visita por estas tierras. Y es que ciertamente el resolutivo del Tribunal Federal sólo exige al PRI Tabasco que se le entreguen al aspirante al gobierno del estado, Jaime Mier y Terán, las listas de los militantes para que le puedan otorgar sus firmas y así cubrir uno de los requisitos que se exigía para participar en el proceso interno de selección de candidato. (UNOMÁSUNO, P. 24, TABASCO, SILVIA HERNÁNDEZ MARTÍNEZ)

TELÉFONO ROJO/ LA FEDESSP SALTA CONTRA COMUNICADORES/ JOSÉ UREÑO A

El Trife de Alejandro Luna Ramos metió la cola en Tabasco y enredó más el proceso priísta: ordenó inscribir, a Jaime Mier y Terán, darle la lista de la militancia y, si reúne firmas, repetir el proceso electoral. Ante este nuevo enredo, el ex aspirante Luis Felipe Graham atajó: la designación de Jesús Alí como candidato a gobernador es irreversible, un hecho consumado. ¿De verdad? (OVACIONES, P.2, NACIONAL, JOSE UREÑO A)



Resumen diario de noticias **Prensa Escrita**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

VIERNES 09 DE MARZO DE 2012

FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:

<http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp>

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	
R: REFORMA		
J: LA JORNADA		
EE: EL ECONOMISTA		
EU: EL UNIVERSAL WEB		
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB		

Suspenderán programas sociales

por José Luis Rodríguez Palomares

A excepción de los programas de subsistencia, los apoyos que entrega de manera masiva el gobierno del Estado, a través del programa Soluciones, deberán ser suspendidos durante el proceso electoral, incluida la promoción de los mismos, señaló el secretario de Gobierno,

Roberto Loyola Vera.

Cuestionado en entrevista sobre el comportamiento de dicho programa durante la campaña electoral, el funcionario dijo que el poder Ejecutivo está seriamente comprometido para respetar estrictamente la ley y no influir de ninguna manera en los comicios.

“Hay que ceñirlo (el programa Soluciones) a lo que dispone la propia

legislación, las entregas masivas, la promoción, debe ser suspendida a finales de este mes; durante el proceso electoral no debe haber este tipo de ejercicios, aunque los programas que se orientan a subsistencia deben permanecer”, refirió.

Hemos hecho incluso formal consulta al Instituto Electoral de Querétaro, hemos capacitado a los funcionarios

que manejan recursos para que conozcan cuáles son las prohibiciones de ley, añadió.

Estamos, estableció, “verdaderamente comprometidos para que durante el proceso electoral el quehacer público no influya, no intervenga, no incida de ninguna manera en la libre determinación de los queretanos, respetando el espacio que la legislación electoral de-

termine exclusivamente para ello”.

Loyola Vera explicó que la Ley Electoral no permite nada que sea promoción de programas oficiales, de hecho la publicidad o los espacios de promoción los toma el Instituto Electoral y los administra para promover el voto o bien para destinarlos a los partidos políticos.

Dice Marcos saber cómo es el actuar de priístas

¡POR REDACCIÓN

El Diputado panista Marcos Aguilar Vega envió un mensaje a los priístas, pues dijo que los queretanos no son tontos y que saben perfectamente cómo actúan, esto en relación a la demanda que interpuso el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el Instituto Electoral de Querétaro en contra de Acción Nacional (PAN) por presuntos donadores de dinero falsos de las campañas del 2009.

“Le tengo un mensaje a los priístas: Los queretanos no son tontos y saben perfectamente cómo actúan, los conocimos durante toda una vida y sabemos quienes son cada uno de ellos”, aseguró Marcos Aguilar.

Aguilar Vega se refirió a la denuncia presentada por el PRI, en la cual se pide que investiguen las aportaciones que recibió el PAN en la campaña electoral de 2009, ya que presumen son falsos los donantes que reportaron ante el IEQ.

Leonel Rojo, representante del PRI ante el IEQ, aseguró que Marcos Aguilar, Presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso local, había aceptado en su momento que no reconocía a dichos aportantes, ante lo cual el Legislador simplemente dijo que sus declaraciones están respaldadas en grabaciones.

“Todo lo que he dicho consta en grabaciones y eso por supuesto fija una postura por parte de Marcos Aguilar”.

Encluso mencionó que en su momento contestará de manera legal lo que sea necesario.

“Que presenten la denuncia que corresponda ante el Instituto Electoral y atenderemos los puntos en cada uno de sus puntos (en) la respuesta jurídica que corresponda, es un tema que ya está atendiendo el partido y bueno nosotros esperearemos a conocer el planteamiento que ellos realizan”.

En este sentido, aseguró que la demanda que interponen a 2 años de los hechos refleja la desesperación del PRI.

“Me parece que cuando existe desesperación en un partido político y no encuentra otro método más que el que ellos están proponiendo que es a través de denuncias de esta naturaleza cuando alguien ya está registrado para una candidatura en el ámbito federal, pues naturalmente estaremos esperando que sucedan éste tipo de acontecimientos”, indicó Aguilar Vega.

o p i n i ó n



ESCENARIO ELECTORAL

Alfredo Flores Ríos*

LOS VOTANTES Y LOS ABSTENCIONISTAS

Cerca de un millón doscientos sesenta y cinco mil queretanos podrán emitir su voto en las próximas elecciones del primero de julio, sufrarán para renovar la integración de la cámara de diputados y la totalidad de los ayuntamientos de nuestra entidad. Este dato de la lista nominal es la base para determinar los porcentajes de la participación. Cabe recordar que nuestro estado fue uno de los primeros lugares en lo que se refiere a la emisión de votos en las urnas durante el proceso electoral del año 2009.

Debemos observar que en las pasadas elecciones, cerca del 60% de ciudadanos inscritos en la lista nominal, ejerció su derecho al sufragio. Sobresalieron los municipios de Tolimán y Peñamiller con una participación del 64.54% y 67.84%, respectivamente, muy por encima de la media estatal. Según encuestas, las mujeres volvieron a tener una mayor intervención, al igual que los electores con una edad por encima de la media.

Entre las principales motivaciones que expresaron para acudir a votar fueron: para que mejoren las cosas, el 57%; mientras que un 20% lo hizo por apoyar a una fuerza política; y otro porcentaje significativo, el 15%, votó para fortalecer la democracia.

Sin embargo, también debemos analizar la otra cara de la moneda, es decir, las personas que teniendo la posibilidad legal -es decir, que cubrieron los requisitos para obtener su credencial para votar con fotografía y por lo tanto están en la lista nominal- no ejercieron el derecho constitucional a votar.

Por lo cual también resulta importante conocer las tres razones más comunes por las que los ciudadanos decidieron no votar: porque no tuvo tiempo, un 19%; no encontró su credencial, el 14%; no le interesa, también el 14%; y tuvo un problema, el 12%. Los anteriores datos son de una empresa encuestadora que levantó su muestra el día de la pasada jornada electoral.

La Lista Nominal crece por razones demográficas, se puede apreciar claramente cuando se compara de un proceso electoral a otro. Los jóvenes se incorporan a este listado una vez que alcanzan la mayoría de edad; este sector de la población no siempre adquiere de manera inmediata el hábito del acudir a las urnas.

La credencial es sólo utilizada como una forma de identificación oficial. Sin embargo, es claro que estas nuevas generaciones ya están asumiendo un fuerte compromiso con el ejercicio de sus libertades políticas.

Para apreciar en su justa medida el porcentaje de abstencionismo electoral, deben considerarse principalmente dos fenómenos: en primer lugar, la migración ciudadana hacia a Estados Unidos y, en segundo lugar, a los queretanos que cambiaron su domicilio a otro estado y no lo reportaron al IFE. Estas dos variables influyen para no alcanzar niveles mayores de participación.

De igual forma, un factor importante de la participación es la confianza en las instituciones electorales y en las diversas fuerzas políticas que contienden.